

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente

Número arado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 peseta
ANUNCIOS
1.ª plaza 0'20 pta. palabras
2.ª id. 0'15
3.ª id. 0'25
4.ª id. 0'10
ESQUELAS SEGUN TARIFA
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

Franqueo concertado

Notas del día

La Federación y la política

Todo entusiasmado viene «Levante Agrario» por la resonancia que, a su juicio, están teniendo los mítines que viene dando la Federación en la huerta.

En la hora de las realidades se verá lo que queda de todo ese oro pel y de toda esa hejrasca.

El oír se compromete a nada, antes al contrario, satisface la natural curiosidad del espíritu, pre disponiéndole en contra, si lo que se dice no marcha por las corrientes que a él le placen.

De modo que todos los entusiasmos que despierten en los organizadores de esos actos se ven luego defraudados por los alabanzos de la realidad.

Eso es el supuesto de que se hayan llegado a despertar; pues si en todas partes para lo que en la Albarca no encontramos el motivo para tales esperanzas de júbilo, como no sea colocándose de espaldas al sentido común.

Claro es, que no vamos a pedir que «Levante Agrario» refleje en sus columnas el descorazonamiento que esos desengaños le producen; cada uno ha de ser fiel a la causa que sirve y lo que es desagradable y hasta perjudicial, nadie está obligado a confesarlo.

Pero hay en medio de estas campañas algo que no debe ocultarse al público, y es la orientación que se ha de seguir en la realización de la campaña; y ese algo, que es el crédito político que la inspira, es lo que más cuidadosamente se oculta en todos esos discursos que el colega recoge en sus columnas.

Suponemos que por una norma de prudencia muy fundamental el colega quite algo de los radicalismos que exponen al aire libre; pero como esa mala semilla vuela llega hasta a aquellos ánimos que eran más afectos a la Federación.

Podrá negar «Levante Agrario» los procedimientos de que se valen los directores de la Federación para coaccionar la voluntad de los Federados; pero nosotros, que en esta cuestión acostumbramos a hablar con toda claridad, con datos a la vista, y con la responsabilidad de los nombres, hemos demostrado hasta la saciedad que esos procedimientos están reñidos con la democracia, y hasta con la más rudimentaria sinceridad.

La coacción que supone el expropiamiento de la sociedad y la pérdida de los derechos adquiridos es mucho más reprochable que la rabia del más odioso cacique.

Si a esto se añade que aquel que no comulga en los principios de la Federación se ve expuesto a los contratiempos de que dimos cuenta, ocurrido en el camino de Monteagudo, se encontrará la explicación del porqué las clases sensatas de la huerta se van separando de la Federación, y terminarán por pedir estrechas cuentas de los derroteros tomados por este organismo.

El argumento que la Federación emplea para desmentir los detalles categóricos que nos sirven los mismos federados, no solo que no puede convencer, sino que en su día puede causar efectos contraproducentes para la misma sociedad.

Dice el colega que la Federación dá los géneros al precio que le dá la gase, y nosotros, conformes y respetuosos con el criterio ajeno, nada exponemos a semejante argu-

†

EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS
DEL SEÑOR

D. RICARDO CANTÓ PÉREZ
de la de su esposa
Doña Angela María Sánchez Madrigal
y de las de sus hijos
DON RICARDO Y DON PEDRO
(Q. E. P. D.)

Se verificará el ejercicio de la Hora Santa, mañana 7 del corriente de once a doce, en la iglesia parroquial de San Lorenzo, celebrándose cinco misas cada media hora.

SU FAMILIA,
RUEGA a sus amigos y personas piadosas la asistencia a estos cuantos, por lo que les quedará agradecida.
Murcia 6 de Febrero de 1918.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, ha concedido 50 días de indulgencias por cada acto de piedad que se practique en sufragio de las almas de dichos difuntos.

†

EN SUFRAGIO DEL ALMA
de la señora

DOÑA ELISA MIRÓ SOTO
que falleció el día 24 del pasado mes
(Q. E. P. D.)

Estará la Vela y Alumbrado el día 7 del corriente, en la iglesia de Capuchinas y se celebrarán misas cada media hora, desde las siete hasta la una. Terminada la reserva se cantará un responso.

Su sentido viudo, don Jacinto Serrano Alcazar; hijos; hijos políticos; nietos; hermana; hermanos políticos; sobrinos y demás familias,

Al participar a sus amigos y personas piadosas estos sufragios; suplican su asistencia y ruegan a Dios por el alma de la finada.
Murcia 6 de Febrero de 1918.

Nuestro venerable Prelado ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

mento, pero ocurrirá lo propio con los federados?

Si el contrato fuese privado, ó sea entre particulares, ni un hubiéramos entrado por tales argumentos; pero el pleito es entre los socios y la sociedad, quién sabe si próxima a la liquidación, y nosotros hemos adoptado el sector que representa a los socios mientras «Levante Agrario» defiende a la sociedad.

Y lo más gracioso del caso es que el colega hasta ahora se ha limitado a negar, pero sin demostrar que sean falsas las imputaciones hechas sobre los rendimientos de la seda, precios y condiciones a que sirven los géneros, ni lo que a la sociedad han producido la exportación de la naranja y del capillo, hecho por la sociedad.

En este sentido vemos que apremian los federados, y en ese debe el colega rebatir a sus enemigos.

De elecciones

La próxima lucha

A medida que se aproxima a fecha del 24 de Febrero crece el interés de la gente política, y aun de los que de estas luchas vivieron siempre apartados, por conocer el resultado de la próxima contienda electoral.

Difícilmente se habrá presentado unas elecciones generales en España que presenten tan extraordinario interés; el apartamiento del Gobierno de la lucha, la supresión del encañillado, el calor con que todos los partidos se aprestan a pelear, el carácter de las próximas Cortes que quizá sean las más importantes que se han conocido, y otra serie de circunstancias, justifican la enorme expectación que reina.

En la provincia de Murcia también es interesante la lucha que se avieja; pero hay que reconocer que es bastante inferior a las de otras, porque las fuerzas de los partidos políticos son muy conocidas y no es aventurado adelantar el resultado.

Por Murcia lucharán un día las fuerzas monárquicas por la candidatura que forman los conservadores señores Guirao y D'ez de Revege, y el liberal señor Dáilo.

Frente a ella presenta su candidatura el señor Velasco, apoyado por agrarios y radicales; se anunció también la del señor López Al-

magro presentado por las izquierdas, pero de esa candidatura no ha vuelto a decirse palabra ni en el mitin ni en la prensa. Creemos que la lucha ha de quedar entre los monárquicos y el señor Velasco.

En Cartagena hay una nube de candidatos. Los conservadores presentan a los señores Moreno, Espin, y T. P. S.; los del bloque a García Vaso, un radical y uno de los individuos del comité de huelgas; los alistas presentan al señor Payá; preséntase también, como independiente, el señor Pujol; y finalmente aspira también un distinguido joven cartagenero, sobrino de un exministro liberal que en la actualidad desempeña en Madrid un alto cargo.

La lucha, pues, se presenta enconada; y aunque se supone quienes triunfarán el interés lo despertará la lucha entre el bloque y el alista.

Por Lorca presentase Rodríguez Valdés por los conservadores y el conde de San Julián como independiente. Hasta ahora no sabemos de otros candidatos; pero el recibimiento tributado a Rodríguez Valdés por el pueblo de Lorca, y las desavenencias habidas entre el conde y los alistas, hacen suponer el triunfo del elocuente orador lorquino.

Por Cieza lucha el marqués de Pidal, y parece ser que el señor Más, alista.

Por Mula triunfará don Juan de la Cierva, se dice que se presentará en frente un reformista mulleño.

Finalmente en Yecla lucharán el señor Cordero y el republicano señor Barranco; no sabemos si surgirá algú otro candidato.

Aunque a última hora hubiere alguna pequeña variación, el aspecto de la lucha es el que dejamos anotado.

¿Cuál será el resultado? No queremos actuar de profetas; aunque tenemos la evidencia de que no nos equivocaremos.

Delegación de Hacienda

Asignamientos de pagos para el día 6:
Don Carlos Camacho, 16'50 pesetas.
Don Vicente García, 50.
Don Félix Laviden, 350.
Don Antonio M.ª Palares, 69'16.
Sr. Administrador de Loterías de Cieza, 800'08.

Id. de Aguilas, 388 15.
Id. de Murcia núm. 3, 1.540'63.
Id. de Yecla, 995'77.
Id. de Murcia, núm. 5, 2.375 95.

Impaciencia política

(De colaboración)

Hubo un tiempo en que un hombre audaz e idealista, algo impetuoso por su juventud, pero siempre generoso, agitó a la huerta con sus predicaciones, proclamando la independencia política, el trabajo, la federación de voluntades, todo lo que es fuerza que impulsa por el camino del progreso a las colectividades productoras. No sabemos por qué este hombre, llamado hoy el «anarquista cristiano», abandonó aquel sembrado. Unos dicen que por desengaño; otros que por cansancio, había hecho un esfuerzo titánico.

Pero la siembra estaba hecha. Surgió otro hombre de la misma huerta que recoge aquellas fuerzas dispersas y les da cohesión creando la «Federación Agraria». Tiene además la habilidad de que apoya su gestión los políticos y la prensa, toma bajo su gerencia el periódico «Levante Agrario» que fundara Pizarro Fairá, y obtiene un constante apoyo de «El Liberal».

«La Federación Agraria» es una entidad de alta política social. Para darle estabilidad y resultados prácticos se crea entonces la «Agrícola del Segura», sociedad comercial que da auge a la primera. La producción huertana entra en los caminos del orden; los frutos de la tierra se venden con más estima; todos estamos satisfechos.

Hasta aquí hemos llegado. Ahora hay que proseguir la obra comenzada. Apuntamos algunas ideas.

Creación de centros de cooperación para el abastecimiento de las familias huertanas.

Hay que fundar escuelas que difundan la instrucción para dar consistencia a la obra social.

Hay que arreglar los caminos vecinales y abrir otros nuevos.

Hay que dar enseñanza agrícola. La tierra es un manantial inagotable de producción cuando se opere en ella con creciente inteligencia.

Hay que ir a las elecciones municipales para tener voz en el municipio que apoya todas esas cosas.

Habría que crear una Caja de

Ahorros con el doble carácter de Caja de Préstamos.

Habría que pensar también en los arrendamientos colectivos que tanto han contribuido al aumento de producción en Rumania y otros países.

Este es el camino para ir formando un ambiente propicio, sustancial, biológico, que impondría por propia virtud, por declinación natural, la elección de varios diputados a Cortes, que juntamente con otros de otras regiones, irían al Parlamento a hacer una legislación que fuese modelando el nuevo orden, la nueva vida positiva y tangible.

Pero ir desde «La Agrícola del Segura» a la diputación a Cortes es dar un salto que malograría tarde o temprano toda la obra realizada; es malversar el caudal social dándole un carácter exclusivamente político.

Lo sentimos por el Sr. Velasco que había comenzado a encauzar a la Huerta por un camino de progreso. Los triunfos obtenidos le han precipitado a una actuación prematura. No había necesidad de ir a esta lucha electoral para hacer el bien de la Huerta. A la Huerta se le impulsa y enriquece por los caminos que arriba quedan apuntados.

Hace un mes presentamos este fracaso que predecimos; cuando se agitada la idea de una gran Asamblea naranjera, y el Sr. Velasco le había en el vacío. Esa Asamblea naranjera iba a defender los intereses de los productores que son los más, y el Sr. Velasco defendía solo los intereses de la exportación por que él se había hecho exportador. La Huerta se va aperciendo de esto y ahora hay derecho a pensar que la «Federación de Levante» ha variado de ruta porque en la mente de su Presidente se metieron las ideas partidistas, cuando la Federación debe ser siempre una colectividad genérica.

Todos los partidos políticos respetan y quieren a la «Federación». Ahora, unos la apoyan, otros la combaten. ¿Quiere el Sr. Velasco más signo de desunión?

Un Agricultor propagandista.

GOBIERNO CIVIL

La Administración de Aduanas de Cartagena, remite para su publicación en el «Boletín Oficial», el

anuncio de subasta de un bote de madera.

—Le alcaldía de Calasparra, remite el extracto de los acuerdos tomados por la Corporación durante el mes de Enero.

—El Juzgado de Instrucción de Valencia, dicta requisitoria llamando a Sebastián Ortay y Antonio Badeses tripulantes que fueron del vapor «Perla Valera».

Tienda Asilo

Durante la pasada semana se han despachado en este benéfico establecimiento 4032 raciones de comida y 4436 de pan, de las cuales 2.770 de las primeras y 2.770 de las segundas han sido donadas por la Protectora de los Pobres para la extinción de la mendicidad y para los niños de la sala maternal, 45 raciones de comida y 45 de pan.

El jueves y domingo se mejoró la comida por cuenta de esta institución benéfica.

Durante el mes de Enero se han repartido 860 litros de leche a los niños favorecidos por la Junta de Protección a la Infancia.

Han salido de semana don José María Itáñez y don Santiago López Chacón.

Han entrado don Diego Lopez Tuero y don Angel Guirao.

Convocatoria

A los interinos aprobados
Se cita con toda urgencia para el jueves 7 del actual a las tres de la tarde a todos los maestros y maestras que han sido aprobados en las recientes oposiciones libres y que no figuran en las listas de aspirantes, a una reunión que habrá de celebrarse en el salón de actos de la Federación de Dependientes de Comercio y Banca, sita en la calle de Príncipe Alfonso (antes Trapería) con objeto de adoptar importantes acuerdos para la colocación en el reciente concurso de interinos que se está tramitando.

Dada la índole del asunto a tratar, se encarece la más puntual asistencia, entendiéndose que esta convocatoria solo tiene interés para los maestros interinos con derecho a propiedad y que tienen aprobados sus ejercicios de oposición.

Murcia 5 de Febrero de 1918.—
LA COMISION.

De la Diputación

Comisión mixta

Al jefe de la Caja de reclutas de Lorca se le comunica que en el alistamiento de 1916 correspondiente a Mazarrón, el número 19 aparece sortado, o sea José Giménez Ballesteros.

—Se remite oficio al alcalde de la capital para que cite para el día 15 del actual a José Martínez, padre de Leandro Martínez Vidal, número 17, de la séptima sección de Murcia.

—Al capitán general de Barcelona se remite copia del reconocimiento y talla del recluta Juan José Sánchez Corvalán, número 4, del reemplazo de 1916, en Centí.

—Al capitán general de Valencia, se remite el expediente de discordia del mozo Salvador Ruiz Sánchez, núm. 3 del reemplazo de 1916, de Aguilas.

Comisión provincial

Se ordena la salida del Moticomio del presunto demente Juan Martínez.

—Al gobernador civil, se remite

Informado el presupuesto de gastos e ingresos carcelarios del partido judicial de Totana, en el corriente año.

—Al mismo, se remite informado el recurso de alzada de don José Peredes, contra acuerdo del Ayuntamiento de Cartagena.

—Al mismo se comunica que el día 7 del actual, se verificará la subasta de ropas para la Casa Misericordista, a fin de que designe persona que la represente durante el acto.

—Al Director de la Misericordia se le participa entregue a Juan Ayala, el traslado Francisco Moreno Ayala.

Riña sangrienta
El jefe de Policía de Cartagena telegrafió al gobernador civil de la provincia comunicándole los detalles de una riña sangrienta promovida en aquella población.

Según dicho telegrama en la tarde de ayer en la calle del Salitre a la una próximamente promovióse una riña entre los jitanos Sebastián Juan, José Vicente Vargas, el padre de este y sus hijos Joaquín y Asunción, contra José Vargas y su hijo Antonio Vargas, haciendo este un disparo y dos el Sebastián Juan. Este acometió con arma blanca al Antonio infliriéndole cuatro heridas, en el costado, falleciendo en el acto.

También resultaron heridas las hermanas Asunción y Joaquina.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver.

Guardia Municipal

Servicios prestados por la guardia municipal:

Denuncia a Francisco Leiva, por llevar los cántaros sin tapaderas.

Por no llevar bozal sus ganados, los cabreros Antonio Castillo y Antonio Gutierrez.

Por tender ropa en los balcones Carmen Cano, Caraceros, 11 y María de la Torre, Tráfico, el número.

Por arrojar aguas sucias a la vía pública, Carmen Bailesta, Tráfico 12.

Por tender ropa en el balcón, Juana Santiago, San Luis Gonzaga, 37.

Por sacudir alfombras a las diez de la mañana, Juana Rubio Nicolás, San Lorenzo, 10.

Por arrojar aguas sucias a la vía pública, a la entrada de la casa número 22 de la misma calle.

Obras públicas

El gobernador civil de Alicante participa no haber recibido el oficio número 965 fecha 10 de Octubre último.

La Jefatura de Obras públicas devuelve informada la instancia de don Bernardino Rotundi sobre devolución de una fianza.

La misma participa que en terrenos que pudieran ser de la concesión Valarino, se están ejecutando obras.

La División Hidráulica del Segura señala el día 14 del actual para la confrontación del proyecto sobre derivación de aguas del río Segura.

La Comisión provincial devuelve informado el expediente incoado por don Joaquín Nifio sobre alumbramiento de aguas en la rambla del Puerto.

La Comisión provincial devuelve informado el expediente incoado por don Joaquín Nifio sobre alumbramiento de aguas en la rambla del Puerto.

En Gobernación

Hablando con el Subsecretario

5.—9'15 n.
El ministro de la Gobernación señor Bahamonde, no recibió esta mañana a los periodistas.

Estos hablaron con el subsecretario el cual les dijo que las únicas noticias que podía facilitarles eran que el Gobernador de Alicante había telegrafiado al ministro dándole

cuenta de que los tripulantes del vapor italiano «Ubrera» torpedeado por un submarino alemán eran 110.

De estos llegaron a Villaroya en tres lanchas 42 y por ferrocarril a Alicante 30.

Además, llegaron en otra lancha a dicha ciudad 33 tripulantes más del mencionado vapor.

De elecciones

(Por telégrafo)
La fe notarial
5.—9'15 n.

En el decreto aprobado ayer en el Consejo, sobre la fe notarial en las próximas elecciones, dispone que los presidentes de las Audiencias podrán habilitar para que puedan actuar de notarios cuando no los haya en suficiente número, en una demarcación, a los Magistrados, Fiscales, aspirantes a la judicatura, catedráticos de Derecho, abogados del Estado, Registradores de la propiedad y notarios excedentes.

La habilitación queda limitada al día de la elección.

En el nombramiento se guardará el turno riguroso que se expresa.

Los gastos y dietas que devenguen los habilitados serán de cuenta de los candidatos, los cuales depositarán cantidad bastante a cubrirlos al demandar la habilitación.

A demás se nombrarán magistrados inspectores para la instrucción de los sumarios a que haya lugar con motivo de la compra de votos.

Anticipo a la Prensa
(Por telégrafo.)

5.—9'15 n.
Los ministros acordaron en el Consejo celebrado ayer en la Presidencia que el anticipo a la prensa se haga en la misma forma que los anteriores.

En la Presidencia

(Por telégrafo)
Hablando con García Prieto
5.—A las 9'15 n.

El presidente del Consejo al hablar esta mañana con los periodistas les manifestó que en Barcelona reina tranquilidad absoluta, haciéndose la vida normal.

Las noticias que de otras provincias se reciben acusan absoluta normalidad.

El Consejo de ayer
Preguntado por los periodistas sobre los verdaderos motivos del Consejo celebrado ayer en la Presidencia, contestó que obedeció a la necesidad de adoptar con urgencia, dada la premura del tiempo, resoluciones encaminadas a velar por la pureza del sufragio en las próximas elecciones.

La premura consistía en la necesidad de pedir a los presidentes de las Audiencias los datos necesarios para formar las listas de los funcionarios que han de ser habilitados para poder fe notarial en cuanto a elecciones se refiere.

Terminó el presidente diciendo que como en Consejo celebrado ayer se trataron los asuntos que habían de estudiarse en el del miércoles, no se celebrará otro preparatorio el que presidirá el rey el jueves, a menos que algún ministro lo pidiere.

Notas políticas

(Por telégrafo)
Picó a Santander
5.—11'15 n.

El subsecretario de Gobernación don Enrique Picó marchó esta noche a Santander para hacer propaganda electoral.

Los regionalistas
Los regionalistas han publicado una cartilla electoral, dando instrucciones a sus candidatos, apoderados e interventores.

Los liberales
En el círculo liberal se ha celebrado una reunión de los comités de Madrid.

La reunión fué presidida por Romanones.

Fuiste pronunciado un discurso excelente a la lucha en favor de los candidatos Aragón y Santasgracia,

También visitaron al ministro

los directores de las academias militares.

Pase a la Reserva
Se asegura que el general Villalón que mandaba la región de Castellón ha pedido el pase a la Reserva.

Combinación de gobernadores?
(Por telégrafo)
5.—A las 11'15 n.

Persona que presumía de bien enterada aseguraba esta tarde en un círculo político que en el Consejo de ministros celebrado ayer tarde en la Presidencia se trató de una próxima y extensa combinación de gobernadores.

BARCELONA
(Por telégrafo)
Normalidad
5.—A las 11'15 n.

Continúa la situación en Barcelona completamente tranquila.

La población ha recobrado por completo su vida normal.

Los naufragos del «Celia»
Los naufragos del vapor «Celia» recientemente torpedeado cuentan que el mismo submarino que torpedó este buque, hundió otros ocho.

El «Celia» desplazaba 7.000 toneladas.

Melquiades Alvarez
Ha regresado de Alicante el jefe de los reformistas Melquiades Alvarez.

Viene setefichísimo de la acogida de que ha sido objeto.

Los círculos políticos
En los círculos políticos, apesar de la proximidad de las elecciones se han visto esta tarde bastante desanimados.

Comentarios
Ha cruzado gran revuelo y está siendo comentadísima el discurso pronunciado por Lerroux, por haber anunciado en él la posibilidad de que se suspendan las elecciones de diputados.

Estas manifestaciones del jefe de los radicales se relacionaban con la amenaza de huelga general para el día 18 del actual.

Amores trágicos
(Por telégrafo)
Suicidio de un oficial
5.—11'15 n.

Esta tarde el oficial de Intendencia don Miguel Jurado Cógora pasaba por la Castellana, acompañando a su novia, señorita que pertenece a la aristocracia madrileña.

En el joven nada anormal se notaba, cuando haciendo un rápido movimiento y sin que nadie pudiese evitarlo sacó un revólver disparándole un tiro en la sien derecha, que le produjo la muerte instantánea.

La novia sufrió un síncope.

Los motivos que impulsaron al desgraciado oficial a tomar tan fatal resolución, se asegura que fueron contrariedades amorosas.

En Estado
(Por telégrafo)
Recepción diplomática
5.—A las 11'15 n.

En el ministerio de Estado se ha celebrado la acostumbrada recepción diplomática.

Han asistido a ella el Nuncio y los ministros de Holanda, Grecia y Servia.

Los torpedeamientos
(Por telégrafo)
El del «Mumbrú»
5.—A las 11'15 n.

Ha llegado a Madrid el armador del vapor «Mumbrú».

Viene acompañado de un abogado para incoar un expediente de reclamación.

Los marinos mercantes
Una comisión de capitanes y oficiales de marina mercante visitaron esta tarde al presidente del Consejo y al ministro de Marina para protestar del torpe camión de los vapores «Giralda» y «Mumbrú».

La misma comisión estuvo en el ministerio de Hacienda visitando a Ventosa para agradecerle el decreto sobre seguros marítimos para accidentes de guerra.

Después pidieron al ministro la ampliación del seguro.

Ventosa les prometió complacerles.

Doctor fallecido

(Por telégrafo)
5.—A las 11'15 n.

Ha fallecido en esta Corte el doctor don Manuel Sanz Bombin. Su muerte ha sido sensibla.

De Palacio

(Por telégrafo)
El embajador de Austria
5.—11'15 n.

Esta mañana estuvo en Palacio el embajador de Austria, conferenciando extensamente con el Marqués.

De Guerra

(Por telégrafo)
Visitas al ministro
5.—11'15 n.

Una comisión militar Chilena estuvo esta mañana en el Ministerio de la Guerra, visitando al señor Cirva.

También visitaron al ministro

los directores de las academias militares.

Pase a la Reserva
Se asegura que el general Villalón que mandaba la región de Castellón ha pedido el pase a la Reserva.

Combinación de gobernadores?
(Por telégrafo)

5.—A las 11'15 n.

Persona que presumía de bien enterada aseguraba esta tarde en un círculo político que en el Consejo de ministros celebrado ayer tarde en la Presidencia se trató de una próxima y extensa combinación de gobernadores.

BARCELONA
(Por telégrafo)

Normalidad
5.—A las 11'15 n.

Continúa la situación en Barcelona completamente tranquila.

La población ha recobrado por completo su vida normal.

Los naufragos del «Celia»
Los naufragos del vapor «Celia» recientemente torpedeado cuentan que el mismo submarino que torpedó este buque, hundió otros ocho.

El «Celia» desplazaba 7.000 toneladas.

El capitán viene herido en una mano.

Otro de los marineros también viene herido.

Petición al Gobierno
En la sesión celebrada hoy por el Consejo municipal se aprobó por unanimidad la proposición de pedir al Gobierno que restablezca las garantías constitucionales en Barcelona en vista de haberse restablecido la normalidad.

El acuerdo fué transmitido al Gobierno telegráficamente.

Vapor torpedeado

(Por telégrafo)
Mas noticias
4.—11'15 n.

Se reciben noticias de Alicante, que amplían las dadas esta mañana por el subsecretario de Gobernación, sobre el torpedeamiento del vapor italiano «Caprera».

La tripulación del buque la componían 23 hombres, incluso el capitán.

Uno de los tripulantes falleció en la barca en que se salvaron sus compañeros, a consecuencia de las heridas que sufrió.

Los marineros no quisieron arrojar a agua a su compañero y lo llevaron a tierra para darle sepultura.

Hay además otros cuatro tripulantes heridos.

Los supervivientes cuentan que el «Caprera» desplazaba 3.000 toneladas y llevaba a Gibraltar 110 marineros para completar las dotaciones de otros buques fondeados en dicho puerto.

El submarino destrozó a cañonazos el timón y la hélice del «Caprera».

Desde este se hizo fuego al submarino sin resultado práctico.

En vista de que el buque se hundió la tripulación y los 110 marineros que conducía, ocuparon seibotes y dos barcas.

En los primeros se colocaron los marineros que iban a Gibraltar y las dos barcas la tripulación.

Estas son las que han llegado a Alicante.

BURGOS

(Por telégrafo)
La madre del Obispo de Madrid.—Su muerte
5.—A las 11'15 n.

A los 99 años de edad ha fallecido en esta la señora viuda de Mito, madre del Obispo de Madrid-Alicaf.

Este pernoctó al lado de su madre, confortándola con los Auxilios de la Religión y asistiéndola con cariño de hijo.

Hasta los últimos momentos conservó su conocimiento la anciana señora.

En Burgos, donde la virtuosa y venerable señora era querida, ha producido su muerte general sentimiento.

LA GUERRA EUROPEA

(Por telégrafo)
Resumen de operaciones
5.—A las 9'15 n.

Frente italiano
En este frente se registraron numerosos combates de artillería de una extraordinaria violencia entre el Etsch y el Piave.

Los italianos intentaron dos avances de exploración de exploración al Este del Brenta.

Todas estas maniobras pueden considerarse como anuncios de nuevos ensayos de la ofensiva de reacción de las tropas de Italia.

Frente franco-ingles
En este frente se registraron en la última jornada algunos combates de pequeños efectivos.

Atacaron los alemanes al Oeste del bosque de Coucl, cerca de Fresno, y en la orilla derecha del Mos.

En el Noroeste de Bezyoux, las tropas inglesas realizaron una empresa de exploración, a la izquierda de Bullecourt.

Los franceses realizaron otra al Norte de Bray, orillas del Ailette.

En Francia y Bélgica
Informes franceses
Paris. Oficial.

En el camino de las Dames lucha con gran actividad la artillería.

Nuestras fuerzas rechazaron a varios destacamentos antes de lograr llegar a nuestras posiciones.

A más de la sección de artillería nos bombardearon las escuadrillas de aviones.

Derribamos 8 aparatos y averiámos 5.

Informes alemanes
Berlin. Oficial.

En Boesinge y Estaden rechazamos el avance de los ingleses.

Entre Boaschendaels y Beceleare rechazamos al enemigo.

En Scarpe hicimos prisioneros. Penetramos en el Sur de Beaumont, después de causar considerables bajas al enemigo.

Hicimos 33 prisioneros cogiendo varias ametralladoras.

Italianos y austriacos
Informes alemanes
Berlin. Oficial.

En Sain Michel aumentó durante toda la tarde la actividad de la artillería.

Informes italianos
Roma. Oficial.

Ayer hubo intensidad en los ataques aéreos derribándose al enemigo 15 aparatos.

Nuestros dirigibles bombardearon la línea férrea de Coguelanp, a Casarsa.

Padua ha sido bombardeada nuevamente, cayendo bombas en el centro de la ciudad que causaron víctimas.

NOTICIAS

El exceso de trabajo y la sobre actividad que invertimos en las luchas modernas nos obligan a gastar mas fluido nervioso del que en realidad podemos desarrollar. Esto engendra una debilidad que al aniquilar nuestro organismo, nos priva de un sueño tranquilo y reparador y de una nutrición feliz. Tamaños estragos se curan radicalmente con el uso del tónico jarabe de Hipofosfitos Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina y el único que en sus 23 años de existencia no ha podido sustituirse cuando se trata de combatir la neurastenia, hipocondria, dolor de cabeza y tambor de piernas. Tede frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

Telefonemas detenidos
De Málaga, Martín Lucalle, ausente.

Madrid, Julio Garcia, ausente.

Laboratorio Guillaumón. Análisis clínicos.—S. Agustín, 2.—Teléfono, 107.—MURCIA.

Viajeros
Ayer estuvo en esta el exdiputado a Cortes por Cartagena don José García Vaso.

—Se encuentra entre nosotros el exdiputado a Cortes por Murcia señor duque de Pastrana.

—Ha salido para Madrid el exdiputado por Murcia don Emilio Díez de Revenga.

CAJA DE AHORROS del Banco de Albacete

3 por 100 de interés anual
Horas de Caja: Por la mañana de 9 a 1.
Por la tarde de 3 a 4'30.

Enfermo

Se encuentra enfermo don Pedro Antonio S.avedra, hermano de nuestro querido amigo el oficial de este gobierno y secretario particular del gobernador civil, don Luis S.avedra.

Desearnos al paciente una pronta y total mejoría.

Confettis y serpentinas
GRAN DEPÓSITO
PERFUMERIA MORELL
CALLE DE LA MERCED NUM. 15

Pérdida
Al conocido expendedor de billetes de Lotería, Rafael Martínez Párraga, se le han extraviado cinco décimos del número 8290, habiéndose pasado el oportuno parte al Juzgado y no serán por tanto abonados si resultasen premiados.

Al que los haya encontrado y los presente en la Administración de Lotería núm. 6, se le agradecerá y se le gratificará.

NARANJAS. Se venden en la portería de D. Baldomero Rodríguez, Calle de Vara de Rey, núm. 2, de 8 de la mañana a 2 de la tarde.

Nuevo director
Hemos recibido una atenta carta de don Manuel Morales, con quien contamos que se ha hecho cargo de la dirección de la revista técnica y de información depositiva «Auto Celo», en cuyo cargo se nos ofrece.

Ag aecemos la atención y ofrecimientos, al que correspondemos sinceramente.

Espectáculos

Cine
Secciones de cine por tarde y noche.

A las seis y media y nueve y media grandiosa programa de películas.

FABRICA DE YESO
ANTIGUA DEL ARAJONÉS
Algezaros

Aparato Mecánico Y FABRICA DE YESO
SAN ANTONIO, 22.

Botica Religiosa
Febrero 1918
MIÉRCOLES VI

Santa Dorothea vrg., San Antoliano, San Teófilo y San Saturno.

VELA Y ALUMBRADO
Día 6.—En Carmelitas por don Joaquín Canovas Bellando y su madre doña Dolores Bellando del Villar, Canevas.

Protectora de los Pobres
Número del sorteo de ayer: 159.
Listas sensiblas: 110.
Vocal de mañana, don Joaquín Amo

Observaciones
Día de 5 Febrero de 1918

Presión barométrica en milímetros. 767.1 764.0

Temperatura 60 18.5

Viento (Dirección) SO. NE.

Estado del cielo Címa. Címa. Címa. Címa.

Temper. Máx. a la sombra. 19.8

Id. al sol. 00.0

Id. en el suelo. 4.7

Id. en el agua. 3.1

Id. en el aire. 3.3

Id. en el agua. 3.3

Id. en el agua. 3.3

Id. en el agua. 3.3

Id. en el agua. 3.3

Id. en el agua. 3.3

Páginas de la campaña

La reacción de los italianos

Una enérgica decisión de las tropas que acudilla el generalísimo Armada Diez les valió la recuperación del Col di Rosso y del monte Vaibella, pero después, al proseguir su severo intento de reconquista, se estrecharon todos sus esfuerzos insuditos contra la firmeza incommovible de las huestes austriacas de la defensa; sin duda habían llamado en su auxilio inmediato a importantes núcleos de reservas tácticas.

Consiguieron, pues, los asaltantes una ventaja mínima que ha de tener en el porvenir de esta ruda pelea más efecto moral que material.

Cuando un ejército está tan abatido, tan maltrecho y tan derrotado, como lo estaba el ejército italiano, después del trágico desastre del Jonzo, del Friul y del Tagliamento necesita una victoria, por insignificante que sea, para fortalecer el ánimo de sus soldados, elevar el decaído espíritu del pueblo y lograr que el pueblo y ejército vuelvan a adquirir, cimentándola sólidamente, la fé perdida.

Por esto, esta victoria actual, aunque en realidad nada significa materialmente, entre otras razones porque la superioridad estratégica por razón de la configuración del terreno sigue siendo de los imperiales, tiene el positivo valor moral de haber reconfortado la moral de las tropas de Italia, lavándola en el Jordán purificador de latenciaisimos ríos de sangre.

El pequeño éxito de reacción ha costado a los italianos muchas bajas; por conseguirlo han sacrificado los generales en el asalto unidades enteras, y luego una vez logrado la reconquista de las dos posiciones que aseguran de momento el dominio de Valstagna, han sido inútiles todas las tentativas de querer ensanchar la brecha abierta, pues el certero y eficaz fuego de las baterías austriacas, diestramente emplazadas para tal fin, según columnas enteras que reiteradamente, hasta cuatro veces, se lanzaron al asalto en la jornada última en la parte oriental de la famosa meseta de Asiago.

Tiende, por consiguiente, a estacionarse la situación de los ejércitos rivales en toda esta zona, pero puede desde luego asegurarse que ninguno de los bandos beligerantes se conformará con mantenerse en la posición en que ha quedado, pues los italianos intentarán reanudar su impetuosa ofensiva de reacción para ganar más terreno en la refriada

zona montañosa, y para ello tomarán como punto de apoyo las reconquistadas posiciones del Col di Rosso y del monte Vaibella, y los austriacos procurarán a toda costa acumular elementos suficientes, tanto en hombres como en material bélico, no solo para contener, impedir y castigar el impulso de sus adversarios, sino también para recuperar las posiciones que se han visto obligados a ceder y para llegar en su supremo esfuerzo hasta la llanura del Veneto, que sigue siendo su objetivo inmediato y decidido.

COMANDANTE CUNAXA

El problema de las subsistencias

Unificación de precios en toda España

La Diputación provincial de Sorla ha acordado elevar al presidente del Consejo de ministros un escrito referente a los problemas de las subsistencias.

En este escrito se dice que el alza de los precios no es resultado de la carestía de los artículos de consumo, sino del diferente coste de los mismos en las distintas localidades.

Como el trigo valia en Castilla dos pesetas menos que en otras partes, el arroz también dos pesetas menos en Valencia, el aceite menos así mismo en Andalucía, los acaparadores acudieron a estos mercados a recoger las existencias para venderlas en otras regiones. Pero las tarifas subieron sobre las que debían establecerse, pues los mayores gastos ocasionados por busca y apremiante de vagones a cualquier precio, por retención de mercancías en los almacenes y por pago de tornales a tanta gente, habían de recaer en el consumidor.

La solución de todo ello es, según la Diputación de Sorla, el establecimiento de los mismos precios para todas las comarcas de España, fijándolo por lo menos para los productos más indispensables a la vida como los cereales con sus harinas, las patatas, las legumbres, el arroz, el garbanzo, las carnes, el bacalao, el aceite, los carbonos, las leñas, etc. Claro que deben tenerse en cuenta las clases de cada artículo, y que previamente hay que realizar un censo con las Compañías ferroviarias.

Pero para eso se estudian los diferentes aspectos del problema así planteado por la Diputación de Sorla, en el escrito en cuestión, sin

que deje de señalarse el papel de intermediario que deben desempeñar las Juntas de Subsistencias y las relaciones que han de existir entre todas las de España.

Precios del Mercado

PESCADERIA

Precios del día 5:
Pescada 250 ptas.—Pescadilla, 0.
Aún pequeño, 0'00.—Sardina, 1'20
Mojol, 2'00.—Salmonete, 3'00.—
Boga, 0'00.—Calamar, 3'00—Ma-
gres, 0'00.—Pajel, 0'00.—Boque-
rón, 0'80. Pulpos, 00 0.

LONJA

Precios del día 5, por 50 kilos.
Patatas, 11'00 Tomates, 20'0—
Tomates de pera, 00'0.—Cebolla,
(locena), 0'00.—Ajos tiernos (do-
cena), 0'25.—Nebos, 3'75.—Peros,
0'000.—Alicachofas, 00'00.—Coli-
flores (docena) 0'30.—Habas, 0.

El convenio comercial hispano-norteamericano

Un periódico dice que en convenio comercial con los Estados Unidos se asegura el aprovisionamiento de España en algodón, gasolina, petróleo, lubricantes, material para la construcción y reparación de locomotoras y vagones, alambre de cobre, fosfatos de cal, maquinaria, etc., etc.

Por su parte, España permitirá la exportación de pirita, cueros curtidón, manufacturas de lana y algodón, aceite de olivas, frutas frescas, y, en general, de todos los productos que sean naturales o manufacturados, y de los que haya precedente, una vez satisfechas las necesidades del mercado nacional.

El envío de productos petrolíferos a España será de 4.000 toneladas mensuales, y el de algodón alcanzará la cifra de 35.000 bulas.

El plazo de duración de este tratado será de seis meses.

Otro periódico asegura que en dicho convenio no se ha tratado de la gasolina (toda vez que los Estados Unidos lo que envían no es gasolina, sino petróleo), del alambre de cobre ni del fosfato de cal.

El plazo de duración será de varios meses, pero desde luego superior al de seis, como primeramente se había indicado.

En rigor, no se trata aún de un convenio formalizado; pues los respectivos Gobiernos no han dado su ratificación, sino de lo que pudiera llamarse un principio de acuerdo.

Las oposiciones a Registros

La «Gaceta» publica el nuevo reglamento para oposiciones a ingreso en el Cuerpo de aspirantes a Registros de la Propiedad.

En la imposibilidad de insertar íntegro el texto del decreto aprobatorio del nuevo reglamento, extractamos sus más importantes disposiciones:

Las convocatorias habrán de anunciarse cuando queden cinco individuos por colocar de la última promoción. El número de plazas en cada una de aquellas será el de 50, sin que puedan ser ampliadas.

Las certificaciones de buena conducta y del Registro central de penados, que con el título profesional ó certificación de estudios han de acompañar los aspirantes, deberán ser expedidas dentro de los tres meses anteriores al día en que termine la convocatoria.

Podrá también hereditarse las condiciones exigidas los que tengan documentos presentados ó hubieren sido admitidos como aspirantes a ingreso en la judicatura ó en el notariado; pero esta certificación no dará valor a los antedichos documentos si no reúnen los requisitos expresados.

Las oposiciones se celebrarán en Madrid, ante un Tribunal compuesto del director general de Registros como presidente, y los seis vocales que prescribe el artículo 419 del reglamento hipotecario. Al director le sustituirá el subdirector, y al secretario, el vocal registrador más moderno. Los individuos del Tribunal no devengarán dietas en las sesiones a que no asistan.

Los ejercicios serán dos: El primero, oral, consistente en contestar 10 preguntas del programa, tres de Derecho inmobiliario y legislación hipotecaria, tres de Derecho civil español común y foral e internacional privado, una de Derecho administrativo y legislación del impuesto de derechos reales, una de legislación notarial, una de Derecho mercantil y una de Procedimientos judiciales. El segundo ejercicio consistirá en practicar las operaciones procedentes hasta dejar inscrito ó anotado un documento ó suspensiva o denegada una inscripción con las notas y asientos necesarios.

La calificación se efectuará inmediatamente después de levantada por el Tribunal la sesión pública, en el primer ejercicio, por puntos, hasta diez y en el segundo, apreciando en conjunto cada juez las diversas operaciones practicadas por el opositor, consignando en una papeleta con el número de puntos

AVISO AL PUBLICO

Desde hoy en adelante se expendirá la carne de ternera en la Carnicería de la Pastería, núm. 21, frente al Gallo y en la del Príncipe Alfonso, 68, frente al Circulo de Bellas Artes, a los precios siguientes:

| Carne | mollia | Kilo | Ptas. | 3'50] |
|-------|------------------|------|-------|-------|
| > | baja | > | > | 3'00 |
| > | con hueso | > | > | 2'20 |
| > | escalota y pecho | > | > | 2'00 |

CLASE SUPERIOR. PESO JUSTO

que no podrá exceder de 50. Sumadas las papeletas y divididas por el número de jueces; el cociente será la calificación.

Concluidos los ejercicios el Tribunal hará general escrutinio y formará la lista definitiva.

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII
Director: D. Julio García Gattorno, médico bacteriólogo.
Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todas clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos.
Tratamiento antirrábico por el método de Nogyes
Revista mensual—Letra A. Frente a Hornos de la Financiera

Los fines de la guerra germano-búlgaros

Manifestaciones del almirante von Tirpitz

El almirante von Tirpitz, en una «intervención» concedida a un redactor del «Nueve Correo de Rotterdam», confirmó su punto de vista sobre la cuestión flamenca y el poco interés que concede a la parte belona de Bélgica.

«Deseamos ante todo—dijo el almirante—, que Inglaterra no pueda utilizar este país como una base de ataque contra Alemania. No queremos de ningún modo privar a los países europeos de su independencia, sino que lo que deseamos es adquirir una situación tal, que el peligro anglo-americano quede conjurado militar y económicamente.

Flandes, declarado independiente, tendrá necesidad de Alemania, como potencia protectora, pero será bastante fuerte para regir por sí mismo su vida económica.

La cuestión de Amberes no ofrece ninguna dificultad.

Todo continúa como antes de la guerra, porque no se deben lesionar los derechos de Holanda.

Nosotros queremos una paz que nos dé una seguridad absoluta contra Inglaterra.

No queremos sufrir la suerte de esos países que, en la evolución de los siglos, se han visto privados de su potencia por Inglaterra.

«Contra el peligro anglo-americano no hay más que un remedio:

otra Potencia bastante fuerte para restablecer el equilibrio.

Este fin no puede alcanzarse más que Alemania.

En cuanto a las colonias alemanas, es necesario que nos sean devueltas.

Sin embargo, son posibles algunas modificaciones després que se trate el asunto.»

Terminó el almirante diciendo que si Alemania se sostiene firme, el triunfo es seguro, porque Alemania y sus aliados pueden resistir más tiempo que Inglaterra y los suyos.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIREGIDA POR
D. Federico Díaz Pueho
Cursos de Matemáticas, Cálculo Mercantil, etc.
Inscripciones, 10

Registro civil

Movimiento de población durante las últimas 24 horas:

- Juzgado de San Juan
Nacimientos, 2.
Defunciones, 4.
Matrimonios, 7.
- Juzgado de la Catedral
Nacimientos, 1.
Defunciones, 2.
Matrimonios, 2.

MANOLA

Con este título ha creado la Casa Gal los finísimos Polvos de Arrón perfumados a la violeta.
PRECIO 10 y 25 CÉNTIMOS.
BAZAR MURCIANO

Jabón de la casa Gal

Los hay de las varias clases que añaden esta maravillosa esencia en el
BAZAR MURCIANO
Pastería, 66 y 68, Murcia.
Succursales en Cartagena, Málaga, 33

GARGANTA NARIZ Y OÍDO
ANGEL ROMERO FLORRAGA
ESPECIALISTA
CONSULTA DE OÍDO Y NARIZ GRATUITA. CASA MURCIANO 66 y 68. ALFARO Y PLATERIA, 57, MURCIA

Todas sus fuerzas le habían abandonado. Cogió el brazo de su mujer.
—¡No, no, no puedo!... ¡Tengo miedo!
Sus dientes castañeteaban.
—¡delante, cobardel rugió la mujer con escupiéndole las palabras al rostro.
Y cogiéndole la mano, se la oprimía con una violencia increíble como para hacerle entrar en su cuerpo su propia fuerza de voluntad. Sus ojos despedían chispas.
Avergonzado, Merlin se enderezó, dió un paso y penetró en su habitación; después se acercó a una puerta de la señora de Seray y puso la mano sobre el picaporte.
Pero, en el momento en que iba a abrirla, la puerta giró bruscamente, empujada desde el interior.

Al mismo tiempo fulguró un horrible relámpago.
En el dintel, completamente blanca, con su traje de noche, estaba la señora de Seray que había surgido como un fantasma.
Los asesinos retrocedieron embargados por profundo terror.
En ese instante, un trueno formidable conmovió la casa hasta sus cimientos, mientras que una serpiente de fuego encendedor, se hundía en el río, enfrente mismo de ellos.
—¿Qué desean?—dijo la señora de Seray al ver a los Merlin.
No, concluyó, pues en un instante, rápido como el rayo, presa de indecible horror, habíalo adivinado todo.
Lanzó un grito terrible.
Pero una mano se había posado ya sobre su boca y la comprimía fuertemente; al mismo tiempo, algo así como unas tenazas le circundaba el cuello, apretádoselo horriblemente. La señora de Seray retrocedió, doblóse sobre sus rodillas y cayó inanimada en el lecho.
Entonces pudo contemplarse un grupo inmundo, repugnante; contorsiones enormes, producidas por una contracción hiposa, sacudían espantosamente el cuerpo de la joven, y era que las tenazas vivientes apretaban, apretaban siempre y cada vez más, rompiendo los tejidos y comprimiendo horriblemente las carnes.

Margarita, inerte, se deslizó hasta caer sobre la alfombra que estaba frente a la cama. Al caer, Merlin le puso ambas rodillas sobre el pecho que crujió; las piernas y los brazos se agitaron convulsivamente.
De minuto en minuto, intensos relámpagos rompían las tinieblas de la noche. A su pálido resplandor, Merlin veía a los extraviados ojos de su víctima fijarse en él con una mirada espantosa. Pero el hábito del crimen había penetrado en él, en su sangre; su alma de bruto había descendido toda entera a sus manos feroces y la locura del asesinado vibraba en todo su ser, hasta en las puntas de sus cabellos erizados.
La señora Merlin, que se había quedado a algunos pasos atrás, se acercó, empujándose para ver.
En el silencio horrible no se oía más que un jadear sordo, como con hipos siniestros; se veía que la vida, bruscamente arrancada, palpitaba aún. El cuerpo, al fin, se estiró rígidamente, con una contracción de todos sus músculos; después, la cabeza cayó con pesadez, la carne pareció recogerse en sí misma.
Los asesinos retrocedieron. Merlin, tambaleándose, se acercó a la ventana, la abrió de par en par y sacando fuera la cabeza aspiró gozosamente una gran bocanada de aire fresco saturado de la electricidad que flotaba en el ambiente. Su mujer habíasele acercado,

El rechazó brutalmente y de sus labios temblorosos dejó caer como maquinalmente estas palabras:
—¡Ha muerto, ha muerto!
La señora Merlin, deslizándose en la sombra, se dirigió al comedor.
Entonces, viéndose solo, el asesino tuvo miedo, llegó casi hasta el extremo de gritar. Pero, al reaparecer la luz, respiró libremente. Su mujer volvía trayendo en la mano la botella del ron, que había ido a buscar.
Si aguardar, Merlin le arrancó la botella de las manos, aplicó violentamente el gollete a sus labios y echó hacia atrás la cabeza.
Se oyó el ruido sordo de sus bestiales tragos.
—¡Desgraciado!—exclamó la señora Merlin, —vas a embriagarte.
Pero él no la escuchaba; continuaba bebiendo, sacudiendo negativamente la cabeza.
Por fin, dejó con pesadez la botella sobre la chimenea, y se pasó la mano por la frente brillante de sudor.
De repente, volviéndose, apercibió a su víctima al pie de la cama. Tuvo un estremecimiento que sacudió todos sus miembros, quiso cerrar los ojos, pero una fuerza misteriosa le obligaba a contemplar el horrible espectáculo.
Agachóse, miró con aire idiota el rostro de la señora de Seray, salpicado todo de manchas violáceas, con los ojos desmesuradamente abiertos

GARAGE INTERNACIONAL DE SUCESORES DE RAMON BERVET

MURCIA: Villales, 2, 4 y 6; Gonzalez Adalid, 17 y Platería, 72.

Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Moto-cicletas y Bieletas, Stock, Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones. Vulcanación y reparaciones en r.e. Depósito de Accesorios, Placas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolina, Grasas y Aceites. Motores de Gasolina, Petróleo y Bencina para pequeñas industrias y riegos e instalación de las mismas. Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Pintura.

Director Gerente: Don José Pascual del Riquelme

AUTOMOVILES DODGE

Torpedo 5 plazas, 2400 HP americana convertida a la europea con dirección a la derecha, entreambate por botaba, alumbrado eléctrico, con dinamo de 12 voltios, magneto bñndada de alta tensión, puesta en marcha automática con pulverizador especial para la misma, llavante supramita la manivela, faros eléctricos equipos de dos intensidades, para carretera y población, avasador eléctrico, cepeta accionada por el motor, cuenta kilómetros e indicador de velocidades, portabombas, espejo regulable y cinco llantas amovibles de medio europeo. Entrega inmediata.

Representación exclusiva para las provincias de Murcia, Alicante, Almería y Albacete

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

Mancomunidad Miguel Zapata é Hijos

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas. — Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANNA SVENSKA. — Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de fundición. — Calderería y Maquinaria para toda clase de trabajos. — Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

LA UNION. — Cartagena

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal é hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes

Ídase catálogos. — Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos, y toda clase de Materiales de construcción de Juan Bernal González (Palmar)

Depósito, Lencoria, 22, MURCIA

Completo y variado catálogo. Géneros Garantizados. Premia los en varias Exposiciones con Medalla de

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11. — MADRID

CAPITAL: 25 MILLONES DE PESETAS

Fábricas en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Cáceres y Lisboa

Gran Premio: Exposición Universal de Lieja 1905

Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905

Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUIMICOS: Superfosfatos. — Nitrato de sosa. — Sales de potasa. — Sulfato de amoníaco. — Sulfato de sosa. — Glicerina. — Acido sulfúrico anhídrido. — Acido sulfúrico ordinario. — Acido nítrico. — Acido clorhídrico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados a todos los terrenos. Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico importantísimo para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

Excmo. Dr. Don Luis Grandjean

AVISO IMPORTANTE. — Pedir á la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras, y pedir estas con anticipación para sus análisis. No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas. Dirijirse á la

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11, MADRID

Dirección postal: Apartado núm. 340. — Dirección telefónica y telegráfica: Heine-MADRID

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas á Antillas, Méjico, New-York y Costafirme

El vapor

Buenos Aires

Saldrá el 25 de Enero de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y 30 de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor

Alfonso XIII

Saldrá el 16 Febrero de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Oporto para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Veracruz, con trasbordo en Habana.

El vapor

Antonio Lopez

Saldrá el 10 de Febrero de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Guaymas, Puerto Cabello y Cayayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

El vapor

Infanta Isabel de Borbón

Saldrá el 4 de Febrero de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Sta. Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor

Línea de Fernando Poo

C. de Cádiz

Saldrá el 2 de Febrero de Barcelona con escala en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Sta. Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Además de los indicados servicios de la Compañía Transatlántica tiene esta decidida los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York y puertos Canariáticos a New-York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento y trato esmerado, como há acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Agencia en Murcia: María Póez Torres Bailega

La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase. Contra la pérdida de alquileres. Riesgo locativo, de recursos y de realización de trabajo a causa de incendio.

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento, Domiciliada en Barcelona. — Cambio de Cataluña 15 y Corría 624.

Representación de la Compañía. — Agencia el número de 1915

Delegado en Murcia

DON AGUSTIN MONTEVERDE, SANTA TERESA, 7

Máquinas de coser, bordar y accesorios. Máquinas de hacer géneros de punto y accesorios. Máquinas de escribir y accesorios de todas las sistemas. Bieletas, Moto-cicletas y accesorios. Gramófonos, discos y accesorios. Camas de hierro y de madera. Muebles de todas clases y cubiertas. Talleres de reparaciones.

PABLO MARTINEZ

FUMADORES ¡HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el cáncer gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.

Lo fumaa á diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta. Depositario en Murcia: D. Antonio Ruiz Seiquer

Anemia

La anemia, debilidad general, vólez prematura, raquitismo y neurastenia se curan rápidamente con Vino Rositado Victoria. — Botella de 750 gramos 1 peseta.

Farmacia Dr. Ruiz Seiquer. — Murcia

Pastillas alemanas del profesor SWANTER de Berlín

Tos rebelde, bronquitis asma emil. emia, catarros pulmones, etc.

He aquí los elementos integrantes de tan maravillosas pastillas

Trib. d. Trom: Fenit Metom: Oxisal: Ant. Bis T. Bici. en Zuech, y Excip

Es una maravilla la curación de la Tercera y Cuarta, por lo que los más famosos doctores del mundo las recetan siempre para las afecciones de las vías respiratorias, haciendo salir siempre al paciente de su estado por ser lo más moderno, racional y científico. — So: el consumo infantil para los que pasan las noches pre a de a. uella Tercera que produce vómitos, dolor e cabeza y que parece que siflado cu hulo utagarrá las entrañas, CALMANDOLES AL MOMENTO. Hace cesar en el acto la terrible sofocación que cr apa aus miembros de ira imponente al notar la falta de aire en sus BRONQUIOS y PULMONES, produciendo estuercia silidos, hac-o-o penetrar en ellos corrientes impetuosas de aire vivificador que les vuelva a la vida, fluidificando sus mucosas, descomponiendo ácidos y haciendo expectorar. Avían las afecciones pulmonares y son el preventivo infalible, aortando grandemente sus convalecencias.

Si queréis curaros, pedid siempre PASTILLAS ALEMANAS a 150 pesetas en todas las farmacias. Depósito Central: Dr. Grau-Ferreras, Boquería 47, farmacia, Barcelona. De venta en Murcia, Ferrer. — S. en Cta. Drogueria



AGENCIA DE ENCARGOS de DIEGO LOPEZ, SERVICIO diario á domicilio entre MURCIA y LORCA y pueblos de la línea de combinación para todas las poblaciones de España. — Casa en Murcia, Plaza del Pueto Zorrilla, y Crédito Público, núm. 5. — Sucursal, Sociedad, 7. — Casa en Lorca, Alfonso el Sabio, núm. 1. Teléfono, núm. 156.

La Mujer de la Mujer. Quienquiera (Abon. cinco pesetas) si menos se queda en Madrid. — Por cada una Sobornada. — Por cada una de Abon de Prensa. — La mujer de la Mujer. — Por cada una de Abon de Prensa. — Por cada una de Abon de Prensa. — Por cada una de Abon de Prensa.

BAZAR MURCIANO

En Murcia, Platería, 66 y 68. En Cartagena, Mayor, 33